

dés Aulnaies ; Chs-Lucien Gauvreau, au vicariat de Notre-Damé de Lévis ; Ls-Rosario Morissette, au vicariat de Saint-Thomas de Montmagny ; Albert Rousseau, au vicariat de Charlesbourg ; Jos B. Levasseur, au vicariat de Saint-Louis de Lotbinière ; Jos-Eug. Hudon, au vicariat de Saint-Jean-Deschaillons ; Clovis Arsenault, au vicariat de Saint-Antoine de l'Île aux-Grues.

AU SÉMINAIRE DE QUÉBEC.

M. J.-Alfred Castonguay.

AU COLLÈGE DE SAINTE-ANNE.

MM. P.-Ant.-G. Miville et L.-M.-A. Bacon.

AU COLLÈGE DE LÉVIS.

MM. Ir.-Stanislas Lecours et Patrick O'Reilly.

PRÊTÉS AU DIOCÈSE D'OTTAWA.

MM. S.-P. Hudon-Beaulieu et Jean-Pierre Grondin.

AU DIOCÈSE DE SHERBROOKE.

MM. Luc-Alph. Lévêque et Augustin Vézina.

AU DIOCÈSE DE CHICOUTIMI.

MM. Thomas Marcoux et Aristide Magnan.

A LA PRÉFECTURE APOSTOLIQUE DU GOLFE SAINT-LAURENT.

MM. Jean-Baptiste Thiboutot et Jos-Condé Nadeau.

Aux prétendus libres penseurs.

Il y a trois ou quatre ans, les républicains en France érigèrent, à Clermont-Ferrand, une statue de Pascal. Ce qu'ils ont voulu honorer, ce n'est pas tant le mathématicien ou le philosophe, c'est surtout l'ennemi des Jésuites et l'ennemi de l'Eglise, puisque Pascal était tombé dans l'hérésie. Ceux qui ont glorifié si bruyamment le penseur Auvergnat ne pourront récuser le jugement qu'il porte sur eux-mêmes dans les pages qu'on va lire.

Comment se peut-il se faire que ce raisonnement-ci se passe dans un homme raisonnable :

“ Je ne sais qui m'a mis au monde, ni ce que c'est que le monde, ni que moi-même. Je suis dans une ignorance terrible de toutes choses. Je ne sais ce que c'est que mon corps, que mes sens, que mon âme et cette partie de moi qui pense ce que je dis, qui fait réflexion sur tout et sur elle-même et ne se connaît non plus que le reste.

“ Je vois ces effroyables espaces de l'univers qui m'enferment, et je me trouve attaché à un coin de cette vaste étendue, sans que je sache pourquoi je suis plutôt placé en ce lieu qu'en un autre, ni pourquoi ce peu de temps qui m'est donné à vivre m'est assigné à ce point plutôt qu'à un autre de toute l'éternité qui m'a précédé, et de toute celle qui me suit.